

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 153 - 28 de noviembre de 2025

EDITORIAL

4351 Cumbre del G20 en Sudáfrica, sin Donald Trump

- La Cumbre de los jefes de Estado y/o de gobierno del G20 tuvo lugar en Johannesburgo (Sudáfrica) el 22 y el 23 de noviembre. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no participó en el encuentro y la delegación estadounidense se abstuvo de toda intervención.

Desde la apertura misma, los oradores subrayaron la importancia del multilateralismo y de mantener un bajo nivel de aranceles.

El tema central de esta Cumbre del G20 –“Promover la solidaridad y ayudar los países en desarrollo a adaptarse a las catástrofes meteorológicas, al paso a la energía limpia y reducir los costos de endeudamiento excesivos”– no es de la predilección de Washington.

- El primer ministro de China, Li Qiang, declaró: *“Hoy la economía mundial se ve una vez más ante importantes desafíos, marcados por un ascenso del unilateralismo y del proteccionismo, así como por la escalada de las restricciones comerciales y las confrontaciones.”*
- El presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, observó que iba a transmitir la presidencia rotatoria del G20 a “una silla vacía”, en alusión a la ausencia del presidente estadounidense Donald Trump, y rechazó la proposición de la Casa Blanca de enviar un “encargado de negocios” para el cumplimiento de ese trámite. La próxima Cumbre del G20 debería realizarse en Estados Unidos y el presidente Trump planea hacerla en Miami.
- El primer ministro de Canadá, Mark Carney, quien fue sucesivamente gobernador del Banco de Canadá (2008-2013) y gobernador del Banco de Inglaterra (2013-2020), habló por los globalistas al declarar: *“La Cumbre del G20 de este año reunió países que representan 3 cuartas partes de la población mundial, 2 terceras partes del PIB mundial y 3 cuartas partes del comercio mundial, y eso sin que Estados Unidos asistiera oficialmente. Eso nos recuerda que el centro de gravedad de la economía mundial está cambiando (...) Eso es el multilateralismo. Y Canadá participa y Canadá se compromete. Pienso que, colectivamente, hemos hecho muchos progresos (...) La economía mundial puede prescindir de Estados Unidos. Cuando América [léase Estados Unidos] quiera regresar y sostener discusiones comerciales, las tendremos.”*

AMÉRICAS

4352 Jueza federal estadounidense cuestiona la orden del presidente Trump de desplegar la Guardia Nacional

La jueza federal Jia Cobb planteó, el 20 de noviembre, que el presidente Donald Trump no tenía derecho a desplegar la Guardia Nacional en el distrito de Columbia –o sea, en la capital estadounidense– para asumir tareas que corresponden a la policía local sin autorización del distrito. También estimó que el Departamento de Defensa no tenía derecho a movilizar la Guardia Nacional. Esta jueza dio al presidente Trump 3 semanas de plazo para echar atrás su decisión.

4353 Otra jueza federal estadounidense se opone al cruce de información entre los ficheros del fisco y los de inmigración

La jueza federal Colleen Kollar-Kotelly decidió, el 22 de noviembre, que el Internal Revenue Service (IRS, el órgano fiscal estadounidense) no puede compartir información con la United States Immigration and Customs Enforcement (ICE, la agencia estadounidense a cargo del control de la inmigración).

4354 Juez federal pone fin al caso sobre el cuestionamiento del resultado de la elección presidencial estadounidense de 2020

El juez federal Scott McAfee puso fin a las acciones judiciales abiertas contra Donald Trump por haber rechazado el resultado oficial de la elección presidencial de 2020.

4355 El Departamento de Defensa podría cesar su apoyo a los “boy scouts”

El esbozo de una nota del secretario de la Guerra Pete Hegseth al Congreso estadounidense sugiere que el Pentágono podría poner fin a su colaboración con la asociación Scouting America (antes denominada “Boy Scouts of America”), después de haberla apoyado durante un siglo. El Pentágono se

plantea dar por terminada esa relación a raíz de la adopción, por parte de la asociación, de un programa DEI (Diversidad, Equidad, Inclusión) en detrimento del principio “premiar el mérito” adoptado bajo la administración Trump.

4356 Estados Unidos podría incluir ciertas ramas de la Hermandad Musulmana en su lista de “organizaciones terroristas”

El presidente estadounidense Donald Trump dio instrucciones a su administración, el 24 de noviembre, para que determine qué ramas de la Hermandad Musulmana deberían ser consideradas “organizaciones terroristas”.

El 18 de noviembre, el gobernador republicano del Estado de Texas, Greg Abbott, incluyó la Hermandad Musulmana y la asociación Consejo Sobre las Relaciones Americano-Islámicas (CAIR) en la lista de “organizaciones terroristas” de ese Estado.

☞ Se estima que la Casa Blanca incluirá las ramas de la Hermandad Musulmana en Egipto, Jordania y Líbano en su lista de “organizaciones terroristas”. La Hermandad Musulmana está prohibida actualmente en varios países árabes, como Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudita y Jordania. En Israel, el ministro de Asuntos de la Diáspora, el sionista revisionista Amichai Chikli, exigió inmediatamente que el CAIR sea clasificado como “organización terrorista” en su país.

4357 Intentan impedir que Benyamin Netanyahu pueda ser arrestado en Nueva York

El senador republicano Ted Budd, de Carolina del Norte, presentó un proyecto de ley sobre la protección de los aliados de Estados Unidos. En virtud de ese texto, todo gobierno estadual o autoridad local estadounidense que aplique un mandato de la Corte Penal Internacional (CPI) contra un dirigente de un país aliado de la OTAN o “socio” importante de Estados Unidos podría verse privado de subvenciones federales durante 4 años. El objetivo de ese proyecto de

ley es impedir que Benyamin Netanyahu pueda ser arrestado por las autoridades de Nueva York, ciudad cuyo futuro alcalde, Zohran Mamdani, ha prometido aplicar la orden internacional de arresto de la CPI contra el actual primer ministro de Israel.

4358 Legisladores estadounidenses siguen en espera de explicaciones sobre el espionaje del que fueron objeto bajo la administración Biden

El senador republicano Rick Scott envió una nueva denuncia a la secretaria de Justicia Pam Bondi: “[El fiscal especial] *Jack Smith y el Departamento de Justicia de Biden espionaron a sus adversarios políticos, violaron la Constitución e instrumentalizaron el sistema judicial contra ciertos miembros del Congreso, todo eso para arremeter contra el presidente Trump.*”

El presidente de la Comisión Jurídica de la Cámara de Representantes, Jim Jordan, todavía no ha recibido explicaciones sobre la razón que llevó el fiscal especial Jack Smith a ordenar la revisión de sus comunicaciones telefónicas. Jordan solicitó también explicaciones sobre porqué se ordenó mantener en secreto esa orden. “*Es absurdo sugerir que sería necesaria [una orden de ese tipo] tratándose de senadores en funciones, que no estaban acusados de ningún crimen, por miedo a que destruyeran pruebas, intimidaran a testigos o perjudicaran la investigación de alguna manera*”, comentó Jordan.

4359 Senadores demócratas solicitan que se suspenda la ayuda militar estadounidense a Israel

Los senadores demócratas Chris Van Hollen y Jack Reed y una decena de sus pares solicitaron al presidente Donald Trump que examine un informe del Inspector General del Departamento de Estado. El informe señala que unidades militares israelíes cometieron en la franja de Gaza cientos de actos que pueden ser considerados violaciones de la legislación estadounidense sobre los derechos humanos.

Análisis de Red Voltaire

• «Pedofilia, espionaje, chantaje y banca: el eje Epstein», por Alfredo Jalife-Rahme

El caso Epstein no es lo que parece.

Ciertamente, se sabía que el empresario había creado una red de prostitución infantil y que chantajeaba a sus clientes adinerados en beneficio de sus amigos israelíes. Documentos publicados por Drop Site News demuestran sus vínculos políticos con el ex primer ministro israelí, el general Ehud Barack, quien manipuló la red Epstein para vender ciberarmas israelíes. Tras el escándalo sexual surge un escándalo político que sacude muchos países, desde Mongolia hasta Costa de Marfil, pasando por Rusia.

• «Se confirma la injusticia», por Manlio Dinucci

Los planes de paz del presidente Trump para Gaza y Ucrania desconocen el derecho internacional. No resuelven los problemas de fondo (el derecho de los palestinos a la autodeterminación y al regreso, ni los tratados que prohíben mover fuerzas militares hacia las fronteras de Rusia). Sólo se limitan a proponer soluciones que las partes pueden aceptar con tal de no prolongar las guerras. En resumen, sólo traducen en documentos las injusticias y las violaciones de promesas.

4360 Jueza federal rechaza denuncia contra el director del FBI James Comey

La jueza federal Cameron Currie rechazó las denuncias presentadas contra el ex director del FBI James Comey y contra la fiscal general de Nueva York Letitia James. Según la jueza Currie, la nominación de la fiscal federal interina Lindsey Halligan para el distrito oriental de Virginia no fue constitucional.

4361 El FBI concluye que el autor del intento de asesinato contra Donald Trump actuó solo

El FBI concluyó que el joven estadounidense Thomas Mathew Crooks actuó en solitario cuando trató de asesinar a Donald Trump disparándole con un fusil durante el mitin electoral realizado en Butler (Pensilvania), el 13 de julio de 2024.

Artem Dimitruk, diputado ucraniano del partido de Volodimir Zelenski, había declarado que Crooks, abatido por el Servicio Secreto estadounidense después de haber disparado sobre Donald Trump, había sido manipulado por los servicios secretos ucranianos.

4362 Texas recurre a la Corte Suprema de Estados Unidos para validar su nueva delimitación de circunscripciones electorales

El Estado de Texas llevó a la Corte Suprema de Estados Unidos su nueva delimitación de las circunscripciones electorales, anteriormente invalidada por otra instancia que la consideró contraria a la representatividad de las minorías (*cf. VAI 4314*). Los Estados de California, Misuri, Carolina del Norte y Virginia también han modificado los límites de sus circunscripciones electorales. La polémica surge debido a alegaciones de que esas revisiones se han hecho en función de la procedencia étnica o “racial” de los electores.

4363 Ola de “renuncias” entre los legisladores republicanos estadounidenses

Desde que la republicana Marjorie Taylor Greene renunció a su mandato como miembro de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense, otros 41 legisladores republicanos han anunciado que no tienen intenciones de buscar la reelección.

4364 El senador Rand Paul se opone al financiamiento de centros universitarios de estudios sobre el “extremismo”

El presidente de la comisión del senado estadounidense sobre la seguridad de la patria, el libertario Rand Paul, exigió que los centros de investigaciones especializados en el extremismo político entreguen copias de los informes que han elaborado desde el año 2020 y que aporten precisiones sobre sus fuentes de financiamiento. El senador Rand Paul se interesa particularmente en cómo reflejaron esos centros la “toma” del Capitolio de Washington, el 6 de enero de 2021, la elección presidencial de 2020 y el tema de la imposición a la población de las “vacunas” anticovid, así como los estudios sobre “los partidarios de Trump”.

Muchos investigadores temen que la solicitud del senador Rand Paul sea el preludio de grandes “complicaciones” para ellos.

4365 Periodista estadounidense afirma que el presidente de Francia y su esposa han puesto precio a su cabeza

La periodista estadounidense Candace Owens, partidaria del presidente Donald Trump, afirma que Tyler Robinson, el presunto asesino de Charlie Kirk, abatido en Estados Unidos el pasado 10 de septiembre, recibió formación militar en la 13^a brigada de la Legión Extranjera de Francia.

Candace Owens, conocida internacionalmente por su serie de videos en YouTube sobre el sexo de la esposa del presidente de Francia, Emmanuel Macron, también <https://atrarabbis.org/wp-content/uploads/From-Calling-to-Career-Mapping-the-Current-State-and-Future-of-Rabbinic-Leadership.pdf> afirmó que los Macron han puesto a precio a su cabeza y que también se siente amenazado el periodista francés Xavier Poussard, autor de la

investigación que dio lugar a la polémica que ella llevó después a internet.

4366 Publican en internet los emails de Jeffrey Epstein

Luke Igel, cofundador de la herramienta de montaje de videos Kino AI, y Riley Walz, creador de sitios web, acaban de crear un sitio web (<https://jmail.world/>) que permite consultar todos los correos electrónicos del magnate pedófilo Jeffrey Epstein, desde el año 2009 hasta 2019.

4367 Investigación afirma que más de la mitad de los nuevos rabinos no ortodoxos estadounidenses son homosexuales

Según una [investigación](#) del Centro para la Innovación Rabínica (ATRA), en 2004 un 7% de los rabinos no ortodoxos ordenados en Estados Unidos se identificaban como homosexuales. Actualmente esa proporción es de 51%.

4368 Siete aerolíneas internacionales suspenden sus vuelos a Venezuela

El Departamento de la Guerra de Estados Unidos emitió un aviso sobre la realización de maniobras aeronavales estadounidenses en el sur del Mar Caribe y afirmando que la navegación aérea dentro de esa zona podría ser peligrosa. Como resultado de ese anuncio, 7 aerolíneas internacionales (TAP, LATAM, Avianca, Iberia, Gol, Caribbean Airlines et Turkish Airlines) suspendieron sus vuelos a Venezuela. Aunque el aviso del Pentágono era válido para todo el sur del Mar Caribe, las compañías mencionadas sólo suspendieron los vuelos hacia Caracas, la capital de Venezuela.

4369 El presidente de Estados Unidos menciona una posible conversación con el presidente de Venezuela

A pesar de que los straussianos estadounidenses, como el tristemente célebre Elliot Abrams, están presionándolo para que inicie una acción militar

contra Venezuela, el presidente Donald Trump ha mencionado en varias ocasiones la posibilidad de un diálogo directo entre él y el presidente venezolano Nicolás Maduro.

4370 Detención del ex presidente brasileño Jair Bolsonaro

El ex presidente brasileño Jair Bolsonaro fue detenido el 22 de noviembre por “intento de evasión”. La justicia brasileña tomó esa medida después de haber comprobado que Bolsonaro trató de abrir el brazalete electrónico que lleva desde que fue puesto bajo arresto domiciliario por sospechas de haber tratado de organizar un golpe de Estado. Los magistrados piensan que Bolsonaro tenía intenciones de refugiarse en la embajada de Estados Unidos, a unos 15 minutos de su residencia particular.

EUROPA

4371 Probable concentración de la prensa conservadora británica

El conglomerado multimedia británico Daily Mail and General Trust (DMGT), propietario del *Daily Mail*, *Metro*, *i Paper* y del *New Scientist*, parece estar preparándose para adquirir también el importante diario *The Telegraph*.

4372 El gobierno británico divulgó conversación entre enviados de los presidentes Trump y Putin

La agencia Bloomberg [reveló](#) transcripciones de llamadas entre el enviado especial del presidente Donald Trump, Steve Witkoff, y el principal consejero de política exterior del presidente Vladimir Putin, Yuri Uchakov, así como conversaciones entre Uchakov y otro importante consejero de Putin, Kiril Dimitriev, sobre los contactos ruso-estadounidenses para alcanzar la paz en Ucrania.

Lo más importante en la llamada Witkoff-Uchakov es que este último propone à Uchakov que, en una nueva llamada al presidente Trump, el presidente Putin sugiera para Ucrania un acuerdo de paz de 20 puntos similar al de Gaza.

En la conversación entre Uchakov y Dimitriev se sobreentiende que el proyecto divulgado era fruto de la influencia rusa.

En un primer momento, los medios de la prensa *mainstream* hablaron de una “filtración rusa” pero después han comenzado a manejar la hipótesis de que pueda tratarse de una operación británica destinada a torpedear los contactos en favor de la paz.

Errata

El sondeo IFOP sobre las simpatías de los jóvenes musulmanes franceses por el pensamiento que promueve la Hermandad Musulmana (*cf.* VAI 4317) tiene un valor muy relativo y limitado ya que el sondeo abarcó representativo de más de mil personas, pero sólo 55 respondieron a las preguntas.

4373 Expulsan de Venecia a la militante ecologista Greta Thunberg

La militante sueca Greta Thunberg y 37 miembros de la organización Extinction Rebellion colorearon de verde las aguas del Gran Canal de Venecia y desplegaron una banderola en el puente de Rialto. Las autoridades locales de Venecia arrestaron a los militantes y los expulsaron de la ciudad, después de imponerles una multa de 150 euros.

4374 AfD expresa inquietud ante la actitud de Polonia

El copresidente de la Alternativa para Alemania (AfD), Tino Chrupalla, cercano al ex consejero del presidente estadounidense Donald Trump, Steve Bannon, resaltó que *“Polonia también pudiera convertirse en una amenaza para nosotros (...) Vemos que los intereses de Polonia son diferentes a los de Alemania (...) Vemos dos estándares diferentes sobre la cuestión de [los gasoductos] Nord Stream. Polonia no ha extraditado al criminal, buscado como terrorista, hacia Alemania”*.

4375 inquietud de los ministros de Comercio de la Unión Europea frente a los aranceles cambiantes de Estados Unidos

El 24 de noviembre, los ministros de Exteriores de los países miembros de la Unión Europea organizaron un almuerzo, en Bruselas, con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick. Durante el convite, los ministros europeos trataron de explicar a su interlocutor estadounidense el peligro que representan para el comercio mundial las constantes modificaciones de los aranceles.

La Comisión Europea había preparado una lista de productos europeos –vinos y bebidas alcohólicas en general, alimentos, aparatos médicos, etc.– para presentarla a Washington en un intento por obtener algunas dispensas de pago de aranceles. Siete países europeos – Suecia, Alemania, Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania y Polonia– exigieron que se obligue únicamente a Rusia a pagar la guerra en Ucrania.

4376 Declaración de los dirigentes de la Unión Europea presentes en Johannesburgo

El 22 de noviembre, a las 15:30 horas, el Consejo Europeo publicó una declaración adoptada en Johannesburgo (Sudáfrica) por el presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa; la presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen; el primer ministro de Canadá, Mark Carney; el presidente de Finlandia, Alexander Stubb; el presidente de Francia, Emmanuel Macron; el canciller de Alemania, Friedrich Merz; el primer ministro de Irlanda, Micheal Martin; la primer ministra de Italia, Giorgia Meloni; la primer ministra de Japón, Sanae Takaichi; el primer ministro de Países Bajos, Dick Schoof; el primer ministro de Noruega, Gahr Store; el primer ministro de España, Pedro Sánchez; y el primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer.

A continuación, el texto de la declaración:

“Saludamos los esfuerzos continuos de Estados Unidos por llevar nuevamente la paz a Ucrania.

El proyecto inicial del plan en 28 puntos contiene elementos importantes que serán esenciales para una paz justa y duradera.

Pensamos, por consiguiente, que el proyecto constituye una base que necesitará un trabajo suplementario. Estamos dispuestos a implicarnos para que la paz futura sea duradera. Tenemos claro el principio de que las fronteras no deben modificarse por la fuerza. Estamos igualmente preocupados por las restricciones que se proponen a las fuerzas armadas ucranianas, que dejarían a Ucrania vulnerable ante un ataque futuro.

Reiteramos que la implementación de elementos relativos a la Unión Europea y relativos a la OTAN exigirá el consentimiento de los miembros de la UE y de la OTAN respectivamente.

Aprovechamos esta ocasión para subrayar la fuerza de nuestro continuo apoyo a Ucrania. Seguiremos coordinando estrechamente con Ucrania y Estados Unidos durante los próximos días.”

4377 La jefa de la diplomacia de la UE insiste en querer robar los fondos rusos congelados

Los ministros de Exteriores de los 27 países miembros de la Unión Europea se reunieron por videoconferencia el 26 de noviembre. La Alta Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad insistió en afirmar que “movilizar” los fondos rusos congelados en Europa mediante la creación de un “préstamo de reparación” sigue siendo la mejor opción posible.

4378 El verdadero objetivo del “Escudo de la democracia”

En un informe redactado para el Mathias Corvinus Collegium de Bruselas, el profesor Norman Lewis demuestra que el “Escudo de la democracia” de la Comisión Europea (*cf. VAI 4279*) no tiene otro objetivo que proteger a la dirigencia de la Unión Europea de la disidencia interna y permitirle escapar a su propia responsabilidad política.

4379 Comisiones del Parlamento Europeo adoptan el “Schengen militar”

Las comisiones de Transporte y Turismo (TRAN) y de Seguridad y Defensa (SEDE) del Parlamento Europeo aprobaron el informe de iniciativa sobre la movilidad militar (*cf. VAI 4326*) con 56 votos a favor, 11 en contra y 2 abstenciones, el 24 de noviembre.

Los eurodiputados también quieren que la Unión Europea siga el ejemplo de la OTAN y se ocupe de que las tropas puedan cruzar las fronteras internas de la UE en 3 días, en tiempo de paz, y en sólo 24 horas en caso de crisis.

4380 Los Estados miembros de la Unión Europea tienen la obligación de respetar los matrimonios entre personas de un mismo sexo realizados en otros Estados de la UE

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea decidió, el 25 de noviembre, que los Estados miembros están obligados a reconocer los matrimonios entre personas de un mismo sexo realizados en otros Estados miembros de la UE, aunque sus propias legislaciones no acepten ese tipo de unión.

4381 Ex colaboradora de Volodimir Zelenski estima que Ucrania debe aceptar la paz rápidamente

Iuliia Mendel, quien fue agregada de prensa de Zelenski antes del inicio de la operación especial rusa, escribió en redes sociales: “*Cada acuerdo posterior para Ucrania sólo empeorará las cosas porque estamos perdiendo. Perdemos hombres, territorios y nuestra economía.*

La UE (que, dicho sea de paso, entregó a Rusia más de 311 000 millones de euros [en compras] de energía y de bienes desde febrero de 2022) no tiene ninguna estrategia concreta, ningún medio de dejar de alimentar el presupuesto ruso ni de aportar a Ucrania el apoyo suficiente para que [Ucrania] gane, ningún diálogo directo con Moscú ni ningún medio de presión significativo sobre el Kremlin ni sobre Washington.

El argumento según el cual «Rusia ha ganado muy poco territorio» es casi pueril cuando se considera el costo humano. Hemos perdido más seres humanos en 3 años que la población total de algunas naciones europeas.

Mi país se está desangrando. Son numerosos los que se oponen sistemáticamente a toda proposición de paz y piensan defender Ucrania. Con todo el respeto que les debo, esta es la prueba más flagrante...”

4382 Zelenski invoca los “valores europeos”

Al intervenir por videoconferencia en la Cumbre Parlamentaria de la Plataforma Internacional de Crimea, el 24 de noviembre, el jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, invocó los “valores europeos”:

- las fronteras no pueden modificarse por la fuerza;
- los criminales de guerra no deben escapar a la justicia;
- el agresor debe pagar todos los daños de la guerra que inició.

4383 La “coalición de voluntarios” se reunió después de las negociaciones de Ginebra

• Cuarenta Estados miembros de la “coalición de voluntarios” se reunieron el 25 de noviembre por videoconferencia. Bajo la copresidencia del presidente de Francia, Emmanuel Macron; el primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer; y el canciller de Alemania, Friedrich Merz, participaron en la reunión el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte; la secretaria general adjunta de la OTAN, la macedonia Radmila Sekerinska (vinculada al magnate George Soros); los presidentes de Chipre, Lituania, Rumanía, Turquía y Finlandia; el canciller de Austria; los primeros ministros de Albania, Bélgica, Dinamarca, Estonia, Irlanda, Islandia, España, Italia, Canadá, Luxemburgo, Países Bajos, Nueva Zelanda, Noruega, Portugal, Eslovenia, Chequia, Montenegro y Suecia, junto al presidente del Consejo Europeo, la presidenta de la Comisión Europea, la Alta Representante

de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el ministro de Exteriores de Croacia y los consejeros de seguridad nacional de Letonia y Japón.

• El presidente de Francia, Emmanuel Macron, afirmó que todos los participantes estaban “unidos para apoyar una paz justa, digna y duradera para Ucrania que preserve su soberanía y garantice su seguridad a largo plazo”.

• El primer ministro británico, Keir Starmer, quien preside la “Fuerza Expedicionaria Inter-ejércitos” (JEF), insistió sobre las garantías de seguridad y el fortalecimiento de la defensa antiaérea de Ucrania.

• El canciller de Alemania, Friedrich Merz, se felicitó ante la existencia de una “posición común” entre Estados Unidos, Ucrania y la Unión Europea y subrayó que ahora habría que negociar con Rusia.

Análisis de Red Voltaire

• «[La caída del régimen de Zelenski y de los regímenes de sus aliados](#)», por Thierry Meyssan

El plan ruso-estadounidense de paz para Ucrania ciertamente pondría fin al conflicto. Pero lo más importante es que allanaría el camino para que la verdad se abra paso. No, la operación militar rusa no es la “*agresión militar ilegal, no provocada e injustificada*” que nos han descrito hasta ahora sino la aplicación legal de la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU, o sea un acto totalmente conforme al derecho internacional. Si son capaces de reconocer el engaño, los pueblos europeos podrían entonces cambiar sus regímenes, de la misma manera que Ucrania cambiará el suyo.

4384 La Unión Europea anuncia “sanciones” contra responsables de la cárcel rusa de Rostov

La Unión Europea anunció la adopción de “sanciones” contra varios responsables del servicio penitenciario del *oblast* ruso de Rostov.

La medida incluye a responsables del centro de detención provisional nº2 de Taganrog (SIZO-2). Según la UE, los detenidos, entre los cuales se contaría civiles y militares ucranianos, son sometidos a actos de tortura generalizados y sistemáticos.

ÁFRICA

4385 El presidente de Túnez convocó al embajador de la Unión Europea

El presidente tunecino, Kais Saied, convocó, el 25 de noviembre, al embajador de Italia y de la Unión Europea, Giuseppe Perrone, para “expresarle una firme protesta sobre el no respeto de las reglas de la diplomacia”.

4386 Golpe de Estado en Guinea Bissau

- El domingo 23 de noviembre se realizó la elección presidencial en Guinea Bissau. Tanto el presidente saliente, Umara Sissoco Embaló, como el candidato de la oposición, Fernando Dias da Costa, se proclamaron ganadores sin esperar el veredicto oficial del ente electoral.
- El 26 de noviembre, un “Alto Mando Militar para la Restauración de la Seguridad Nacional y del Orden Público” anunció que había tomado “el control total” del país. También anunció la suspensión del proceso electoral, el cierre de las fronteras, la imposición de un toque de queda y la destitución del jefe del Estado.

4387 La directora de la Oficina de la Fe de la Casa Blanca visita la República Democrática del Congo y Uganda

La pastora Paula White, directora benéfola de la Oficina de la Fe de la Casa Blanca, viajó a África. Durante ese viaje presidió una plegaria en el palacio presidencial de la República Democrática del Congo, en presencia del presidente Félix Tshisekedi y de su esposa. También estuvo en Uganda, donde fue recibida por el presidente de la República, Yoweri Museveni.

4388 La Unión Europea anuncia “sanciones” con el hermano del jefe de una de las facciones sudanesas

La Unión Europea anunció la adopción de “sanciones” contra Abdul Rahim Hamdan Dagalo, hermano mayor de Mohamed Hamdan Dagalo, “Hemedti”, el jefe de las Fuerzas de Apoyo Rápido, una de las facciones que se disputan el poder en Sudán

ASIA

4389 La agenda de Netanyahu en 2024

A solicitud de una asociación denominada Hatzlacha, se dio a [conocer](#), después de haber sido expurgada, la lista de actividades del primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, durante el año 2024.

Lo publicado muestra que Netanyahu mantuvo contactos telefónicos frecuentes con el senador estadounidense Lindsey Graham, cuando este promovía el suministro de armamento estadounidense a Israel y la imposición de “sanciones” contra los magistrados de la Corte Penal Internacional (CPI) que emitieron una orden internacional de arresto contra el primer ministro de Israel.

También aparecen varios contactos con el presidente de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense, Mike Johnson, contactos que se produjeron cuando el primer ministro Netanyahu fue invitado a pronunciar un discurso ante el Congreso, en contra de la voluntad del entonces presidente de Estados Unidos Joe Biden.

También aparece un contacto con el príncipe emiratí Mohamed ben Zayed, lo cual parece indicar que Netanyahu trató de implicar a Emiratos Árabes Unidos en la lucha contra el Hamas, la rama palestina de la Hermandad Musulmana, cofradía prohibida por las autoridades emiratíes.

4390 Publican testimonios sobre el terrorismo de los sionistas revisionistas contra los judíos iraquíes

El canal de televisión israelí Kan 11 [transmitió](#) el documental *Ficheros de Bagdad*, de Avida Livni, que muestra cómo los sionistas revisionistas y el Mossad israelí organizaron acciones terroristas contra los judíos iraquíes para forzarlos a instalarse en Israel.

Basado en documentos “olvidados” y en 117 testimonios recogidos por el periodista israelí Baruch Nadel –ex miembro de la milicia sionista revisionista Lehi–, el documental muestra cómo el Mossad israelí organizó la explosión de una granada en la sinagoga Masouda Shem-Tov, en Bagdad, el 4 de enero de 1951.

Se trata de un atentado muy conocido (*cf. The Jewish Exodus from Iraq, 1948–1951*, Moshe Gat, Routledge, 1997, y *Israel's Secret Wars: A History of Israel's Intelligence Services*, Ian Black y Benny Morris, Grove Press, 1991), pero este documental precisa cómo el Estado de Israel ocultó la verdad sobre este hecho como un secreto de Estado, para hacer creer que los judíos iraquíes habían sido víctimas de una violencia antisemita que los había obligado a huir de Irak.

4391 Estancamiento en la aplicación del acuerdo sobre Gaza

Fuentes egipcias que participaron en las negociaciones sobre Gaza revelaron que la aplicación del acuerdo está totalmente estancada. Ni siquiera se han comenzado los trabajos de búsqueda de los cadáveres que han quedado sepultados bajo los escombros y de eliminación de esos escombros.

El Hamas no está dispuesto a desarmarse sin un compromiso claro de retirada total de las tropas de Israel y sin que exista un plan detallado sobre el destino de las armas que entregarían sus militantes.

Por su parte, Israel no está dispuesto a hacer absolutamente nada antes de las elecciones

generales israelíes de 2026. Se considera que sólo la presión de Estados Unidos podría obtener algún tipo de acción concreta de parte de Israel.

Negociadores de Egipto, Turquía y Qatar que han participado en las reuniones realizadas en El Cairo sobre la preparación de la “Fuerza Internacional de Estabilización” para Gaza, se quejan en privado de la actitud del ex primer ministro británico Tony Blair, quien se niega a responder a cualquier inquietud y no muestra interés en resolver los problemas que se le plantean.

4392 Israel viola nuevamente el alto fuego en Líbano

El jefe del estado mayor del ala militar del Hezbollah libanés, Haytham Tabtabai, murió en un bombardeo israelí contra el sur de Beirut, la capital libanesa. Con este nuevo bombardeo, Israel viola nuevamente el alto al fuego negociado hace casi exactamente un año.

El Departamento de Estado de Estados Unidos había ofrecido una recompensa de 5 millones de dólares por la cabeza de Haytham Tabtabai.

4393 En un solo año, Israel ha cometido 12 000 violaciones del alto al fuego pactado en Líbano

La ONG estadounidense Armed Conflict Location & Event Data (ACLED) y el diario libanés *L'Orient-Le Jour* contabilizaron 12 000 (doce mil) violaciones israelíes del alto fuego negociado en Líbano hace un año. Esas violaciones del alto al fuego cometidos por Israel en Líbano han dejado un saldo de 343 muertos en suelo libanés. Esa cifra incluye al menos 136 civiles.

Más de la mitad de esas violaciones fueron cometidas mediante incursiones de la aviación de Israel. Más de la mitad de esas violaciones israelíes han sido cometidas contra el territorio libanés situado al sur del río Litani, aunque en numerosas ocasiones Israel ha atacado también

otras regiones de Líbano e incluso los barrios del sur de Beirut, la capital libanesa.

4394 Los presidentes de Líbano y Chipre firman un acuerdo que fija la frontera marítima

El 26 de noviembre, los presidentes de Líbano, Joseph Aoun, y de Chipre, Nikos Christodoulides, firmaron un acuerdo sobre la delimitación de la frontera marítima de sus países. Durante el encuentro, el presidente de Líbano mencionó futuros “*proyectos conjuntos en los sectores de la energía, de la energía renovable principalmente, de las comunicaciones, del turismo... así como en materia de seguridad y defensa, fundamentalmente a través del Centro de Investigación y de Protección entre los ministerios de Defensa de los dos países*”.

☞ Este acuerdo entre Líbano y Chipre fue duramente criticado en Líbano por los partidarios de una perspectiva según la cual Líbano tendría que disponer de entre 2 600 y 5 000 kilómetros cuadrados más de territorio marítimo. Ante esta oposición, el gobierno libanés aprobó el acuerdo violando el artículo 52 de la Constitución de la República Libanesa, donde se estipula que los tratados que “*comprometen las finanzas del Estado*” sólo pueden firmarse después de haber obtenido la aprobación del parlamento.

4395 Incremento de las tensiones sectarias en Siria

• A raíz del asesinato de una pareja de beduinos residentes en la ciudad siria de Homs, numerosos miembros de la tribu beduina Bani Khaled irrumpieron, el 23 de noviembre, en un barrio alauita de esa ciudad donde incendiaron vehículos y casas.

• El 25 de noviembre miles de personas se congregaron en 42 ciudades del litoral sirio para denunciar recientes actos de violencia perpetrados contra la comunidad alauita. Los manifestantes corearon “El pueblo sirio está unido”, “Al mundo entero, escúchennos, los alauitas no nos inclinaremos” y “Libertad para los presos”.

• Se supo que 9 000 ex militares, en su mayoría miembros de la comunidad alauita, siguen detenidos después de haberse entregado al nuevo régimen de Damasco.

4396 El movimiento yemenita Ansar Allah parece haberse separado de Irán

Un alto responsable de los Guardianes de la Revolución iraníes viajó la semana pasada a Sanaa, la capital de Yemen, para conversar con el movimiento Ansar Allah.

El movimiento yemenita Ansar Allah parece haberse alejado de Irán por considerar que las autoridades iraníes han sido cuando menos ineficaces en la defensa de la causa palestina.

4397 Tensión entre Afganistán y Pakistán

El vocero del gobierno de Afganistán, Zabihullah Mujahid, afirmó el 25 de noviembre, en la red social X, que Pakistán bombardeó la casa de un civil en la provincia afgana de Kohst, con saldo de 10 muertos –9 niños y una mujer. También afirmó que se registraron otros ataques de Pakistán en las provincias afganas de Kunar y Paktika, con saldo de 4 heridos.

El portavoz del ejército de Pakistán, Ahmad Sharif Chaudhry, desmintió las acusaciones del gobierno afgano, afirmando que Pakistán no agrede ni mata civiles. El portavoz pakistaní agregó que los ataques de octubre apuntaban a la eliminación de los talibanes pakistaníes, responsables del recrudecimiento de la violencia en Pakistán.

4398 Sobre el arsenal nuclear de Corea del Norte

El jefe de la división de investigación sobre la seguridad nuclear del Instituto Coreano para los Análisis de Defensa (KIDA) de Corea del Sur afirmó que Corea del Norte dispone actualmente de unos 150 artefactos nucleares almacenados (entre 115 y 131 artefactos a base de uranio y entre 15 y 19 bombas de plutonio) y que podría disponer de más de 400 de aquí al año 2040.

Esas cifras surcoreanas se sitúan entre el doble y el triple de las estimaciones de los centros de estudios de otros países.

4399 Autoridades chinas detienen a 30 miembros de la Iglesia de Sion

Treinta pastores y miembros del personal de la Iglesia de Sion fueron arrestados en China. Se ignoran las causas de estas detenciones. La Iglesia de Sion había lograr reunir, en internet, unas 200 000 personas durante la misa de navidad realizada en diciembre de 2024 (*cf. VAI 4096*).

Aunque varias asociaciones estadounidenses han optado por interpretar las detenciones como una violación “comunista” de la libertad religiosa, podría tratarse de una acción contra un movimiento sectario de naturaleza política, similar a la secta Falun Gong. Las autoridades chinas ven la Iglesia de Sion como una entidad al servicio de los intereses de Estados Unidos.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

4400 El presidente de Taiwán anuncia que está preparando la isla para “la guerra”

El presidente taiwanés Lai Ching-te [anunció](#) en el *Washington Post* que está preparando su ejército para “defender la democracia” con un presupuesto que abarcará un 5% del PIB en 2030. En una tribuna publicada el 25 de noviembre en el *Washington Post*, el presidente taiwanés menciona específicamente un sistema de defensa antiaérea “multicapas” en forma de cúpula que protegería la isla de los drones, misiles y aviones de combates de la República Popular China.

Después de publicar ese texto, el presidente de Taiwán dio una conferencia de prensa en la que

denunció una presunta “*campaña de infiltración y de influencia*” de las autoridades chinas tendiente a influir en la opinión pública taiwanesa y socavar las instituciones democráticas.

4401 Conversación telefónica entre los presidentes Xi y Trump

El presidente chino Xi Jinping y el presidente estadounidense Donald Trump se [entrevistaron](#) telefónicamente el 24 de noviembre y se congratularon ante la estabilización de las relaciones entre sus países alcanzada luego del encuentro que sostuvieron el mes pasado en Corea del Sur.

Durante el contacto telefónico, el presidente Xi abordó la cuestión de Taiwán, cuyo regreso a China es una decisión adoptada al término de la Segunda Guerra Mundial. También recordó que China y Estados Unidos lucharon juntos en aquel conflicto y que es importante preservar ese legado.

El presidente Trump abundó en ese sentido, subrayando que entiende perfectamente la importancia de Taiwán para China.

4402 La diplomacia china denuncia la actitud militarista de Japón

- El 21 de noviembre, el representante permanente de China en la ONU, Fu Cong, envió al secretario general de la ONU una carta donde fija la posición del gobierno chino frente a las declaraciones y actos de la primer ministra de Japón, la señora Sanae Takaichi, sobre Taiwán.

- El ministro de Exteriores de China, Wang Yi, declaró, el 22 de noviembre, en su diálogo estratégico con el ministro de Exteriores de Tayikistán, Sirojiddin Muhriddin, que China no permitirá nunca que las fuerzas de derecha de Japón hagan retroceder la marcha de la historia y que tampoco permitirá que fuerzas exteriores intervengan en la región china de Taiwán ni permitirá un regreso del militarismo japonés.

• Al día siguiente, el 23 de noviembre, el ministro de Exteriores chino declaró a los periodistas: “*Si Japón persiste y sigue cometiendo los mismos errores, todos los países y personas partidarios de la justicia estarán en su derecho de reexaminar los crímenes históricos de Japón y tendrán la responsabilidad de impedir resueltamente el resurgimiento del militarismo japonés.*”

4403 Japón anuncia la construcción de fortificaciones en la isla de Yonaguni

El ministro de Defensa de Japón, Shinjiro Koizumi, conocido como admirador del imperialismo japonés, hizo una visita particularmente resaltada por los medios de difusión a la isla de Yonaguni, el territorio japonés más cercano a Taiwán. Allí anunció la próxima construcción de fortificaciones capaces de enfrentar una hipotética invasión china.

4404 Llamada telefónica del presidente Trump a la jefa del gobierno de Japón

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, llamó telefónicamente a la primer ministro de Japón, la señora Sanae Takaichi, para solicitarle el cese de toda escalada entre Tokio y Pekín (*cf. VAI 4302*). Durante la conversación telefónica, el 25 de noviembre, el presidente de Estados Unidos resaltó: “*Hemos firmado maravillosos acuerdos comerciales con Japón, China, Corea del Sur y con muchas otras naciones, y el mundo está en paz. ¡Mantengámoslo así!*”

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4405 La ONU y la consolidación de la paz

El Consejo de Seguridad de la ONU y la Asamblea General votaron, sucesivamente, la creación de “*un dispositivo de consolidación de la paz*”.

Al intervenir ante el Consejo de Seguridad, después de la adopción de la resolución en ese sentido, Estados Unidos se pronunció por un regreso de la ONU a sus objetivos fundamentales y a “*su misión fundacional*” en favor de la paz y la seguridad internacionales.

También exhortó la ONU a “*reconstruir la confianza en su capacidad para administrar los recursos de los Estados Miembros*”.

☞ Se trata de un discurso nuevo de parte de los Estados Unidos de la era Trump y totalmente opuesto al de las administraciones estadounidenses anteriores.

4406 El Consejo de Seguridad de la ONU examina el alto al fuego en la franja de Gaza

El Coordinador Especial Adjunto para el proceso de paz en Medio Oriente, Coordinador Residente y Coordinador de la ONU para las Actividades Humanitarias en los Territorios Palestinos Ocupados, el azerbaiyano Ramiz Alakbarov, dijo el 24 de noviembre al Consejo de Seguridad de la ONU que el alto al fuego pactado para la franja de Gaza es “*globalmente respetado*”.

Rusia expresó inquietud ante la “*aparición*” de una “*línea amarilla*” que ahora divide la franja de Gaza en zonas controladas por el Hamas y territorio bajo control del ejército de Israel, lo cual pone en peligro diariamente a los pobladores palestinos.

China también expresó preocupación al señalar que Israel ha cometido ya más de 400 violaciones del alto fuego pactado, dejando más de 300 víctimas entre la población palestina. También llamó la atención del Consejo de Seguridad sobre los actos de violencia, al menos 260 en octubre, cometidos en Cisjordania por los colonos israelíes y señaló que esos hechos socavan las perspectivas de un Estado palestino independiente.

4407 El Comité para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino saluda la adopción del plan para Gaza

El Comité para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino se reunió el 25 de noviembre, en ocasión del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino. El

presidente del Comité, el senegalés Coly Seck, recordó que se mantiene la violación de los derechos fundamentales del pueblo palestino, como el derecho a la autodeterminación y a la independencia, así como el derecho de los palestinos a regresar a su tierra.

La presidenta de la Asamblea General de la ONU, la alemana Annalena Baerbock, saludó la adopción del plan del presidente Trump para Gaza y recordó que la creación de un Estado palestino no es un privilegio sino un derecho del pueblo palestino. También observó que las próximas etapas de ese plan son claras: aplicación del acuerdo de alto al fuego, entrega de las armas del Hamas, retirada de Israel y fin de la creación de colonias israelíes en Cisjordania.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)